

Carta a los Romanos

Capítulo 9

El misterio de las dos casas de Israel

Aquí el apóstol Pablo entra a relatar toda la situación con respecto a Israel, todo el plan que Dios tiene con el pueblo de Israel.

Rom 9:1 Verdad digo en el Mesías, no miento, y mi conciencia me da testimonio en el Espíritu de Dios,

Rom 9:2 que tengo gran tristeza y continuo dolor en mi corazón.

Rom 9:3 Porque deseara yo mismo ser anatema, separado del Mesías, por amor a mis hermanos, los que son mis parientes según la carne;

Rom 9:4 que son israelitas,

Y aquí Pablo empieza a abrir su corazón;

Este capítulo nos muestra al apóstol Pablo diciéndonos su sentir respecto a su propio pueblo, el pueblo de Israel. Y fíjense qué nivel de amor, qué nivel de pasión hay en su corazón para decir en el verso 3 que deseara ser anatema separado del Mesías, separado de sus hermanos; qué nivel tenía en amor por ellos para poder decir eso. ¿Alguna vez has orado así por alguien a quien tú amas? El decir Señor, con tal de que lo salves... ¿lo has hecho alguna vez? No te sientas culpable, nadie más necesita hacerlo, ya hubo alguien que lo hizo, Yeshúa. Él ya lo hizo y no hay nadie más que pueda hacer lo que él hizo. Antes que él, hubo alguien que lo hizo, ¿recuerdan quién dijo, Señor, bórrame a mí pero perdónalos a ellos. Moisés, Moisés lo dijo también. Después de la adoración al becerro de oro, Moisés intercedió a ese nivel. Así que ninguno tiene más amor que aquél que da la vida por sus amigos.

Y cómo es que Pablo, que después de haber vivido tantas persecuciones, su sentir es darse por amor a su pueblo ¿y cómo fue que llegó a ese nivel? ¿Cómo pudo llegar a amarles tanto?, lo vamos a ver más adelante. ¿Cómo puedes tú desarrollar amor, carga por tus enemigos? ¿Cómo lo hizo Pablo? Él oraba constantemente por su pueblo. Por eso es que Yeshúa dijo: - Oren por sus enemigos, oren por los que les persiguen, el propósito de la oración es hacer el cambio en ti primeramente.

Rom 9:4 ...de los cuales son la adopción,

¿Qué significa la adopción? Fueron adoptados como un pueblo santo, apartado, separado, consagrado, es decir, dedicado para un uso exclusivo; cuando utilizas la palabra santo es que eso sólo tiene que ser usado para lo que lo has apartado. Entonces, ¿qué significa que Israel sea un pueblo santo, apartado? que el pueblo

de Israel es sólo para ser consagrado a Dios, no puedes usar tu vida en cosas que no honren a Dios.

Rom 9:4 ...la gloria, el pacto, la promulgación de la ley, el culto y las promesas;

Es decir, un lugar de preeminencia, les dijo, los pondré por cabeza y no por cola; el destino de Israel en la era Mesiánica es ser la primera potencia en todos los ámbitos; ¿por qué es que actualmente el pueblo de Israel no cree que el Mesías ya haya venido? porque no ve cumplidas estas profecías aún.

El pacto, ¿a qué pueblo le ofreció Dios el pacto? al pueblo de Israel; la promulgación de la ley y el culto, es decir, a Israel se le enseñó cómo adorar a Dios, como debía ser el culto y si alguien dice yo adoro a Dios a mi manera, en esencia esa persona está diciendo yo soy Dios, yo pongo las reglas, porque el que pone las reglas es Dios, no nosotros; está escrito que los que no seguían las reglas del culto dado morían, ¿es importante adorar a Dios como él dijo? Claro que sí. Yeshúa le dijo a la mujer samaritana, ustedes adoran lo que no conocen, nosotros adoramos lo que sabemos, porque la salvación viene de los Judíos. ¿Se dan cuenta? al decir eso, Yeshúa le está diciendo, nosotros sabemos cómo adorar a Dios, ustedes no saben. Y eso está muy fuerte porque esto nos dice que tenemos mucho que aprender del pueblo de Israel y eso es lo que está diciendo Pablo.

...y las promesas; las promesas ¿para quién son específicamente? Para el pueblo de Israel. Así que por eso dice Pablo que tiene tristeza en su corazón, porque todo esto le fue dado al pueblo de Israel.

Rom 9:5 los Patriarcas son de ellos; y de ellos, en cuanto a la simiente física se refiere, vino el Mesías, quien está sobre todo. ¡Alabado sea YAHWEH para siempre! Amen.

Rom 9:6 No que la palabra de Dios haya fallado;

Aquí está el primer punto que te va a decir por qué a nivel nacional no se reconoció al Mesías, te va a decir las causas, *porque no todos los que descienden de Israel son israelitas*, aquí va a empezar a definir quiénes son Israelitas, *Rom 9:7 ni por ser descendientes de Abraham, son todos hijos;* recuerden que Israel significa el que vence, la identidad no te la da el nacimiento, sino lo vimos en Apocalipsis, el que venciere, es una decisión, dice *sino: En Isaac te será llamada descendencia*. Sabemos que Abraham tiene mucha descendencia también por el lado de Ismael, pero la promesa fue para la descendencia de Isaac, ^(A) *Rom 9:8 Esto es: no los que son hijos según la carne son los hijos de Dios, sino que los que son hijos según la promesa son contados como descendientes*. Isaac es un tipo de los que están dispuestos a morir en la esperanza y en la resurrección, entonces aquel que es hijo por medio de Isaac será contado como descendencia.

Rom 9:9 Porque la palabra de la promesa es esta: Por este tiempo vendré, y Sara tendrá un hijo.^(B)

Rom 9:10 Y no sólo esto, sino también cuando Rebeca concibió de uno, de Isaac nuestro padre

Rom 9:11 (pues no habían aún nacido, ni habían hecho aún ni bien ni mal, para que el propósito de Dios conforme a la elección permaneciese, no por las obras sino por el que llama),

Rom 9:12 se le dijo: El mayor servirá al menor.^(C)

Rom 9:13 Como está escrito: A Jacob amé, más a Esaú aborrecí.^(D) Rom 9:14 ¿Qué, pues, diremos? ¿Qué hay injusticia en Dios? En ninguna manera.

Rom 9:15 Pues a Moisés dice: Tendré misericordia del que yo tenga misericordia, y me compadeceré del que yo me compadezca.

¿Qué está diciendo aquí? No es todo Israel, sólo un remanente de Israel, también esto lo dijo Isaías, aunque Israel sea como la arena del mar, tan solo un remanente se salvará. Porque si llegamos a la conclusión de que somos hijos descendientes de la vía de Isaac y yo lo estoy aceptando, por qué mis hermanos no, mis otros parientes no, si también ellos son hijos. Porque dice que sólo un remanente volverá. Y él tendrá misericordia del que quiera tener misericordia, él es quien hace el llamado.

Rom 9:16 Así que no depende del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia.

Rom 9:17 Porque la Escritura dice a Faraón: Para esto mismo te he levantado, para mostrar en ti mi poder, y para que mi nombre sea anunciado por toda la tierra.^(E)

Rom 9:18 De manera que de quien quiere, tiene misericordia, y al que quiere endurecer, endurece.

Dios ofrece el perdón a todos, pero al final es Dios quien decide, esto puede ser un poco difícil de comprender, pero vamos a estudiar para entender qué nos quiere decir con esto. Nos tenemos que ir al tema específico de Faraón para entender por qué al final Dios termina endureciendo su corazón. Dios quiere que todos se salven, Dios quiere que todos procedan al arrepentimiento, Dios tiene esa intención, pero al final Dios termina diciendo quién sí y quién no, la pregunta es qué es lo que hace que Dios diga, de éste si tengo misericordia y de éste no quiero tener misericordia.

La clave está en la historia de Faraón; si leemos el relato de cuándo fue que Faraón endureció su corazón, es cuando le vino una de las plagas muy molestas, la plaga de las ranas. Y manda traer a Moisés y le dice Moisés ¿cuándo quieres que las quite? y Faraón contesta, mañana. Si tuvieras ese caso ¿dirías mañana? ¿Suena lógico? Cuánta gente hay que dice, Dios, quiero todo contigo pero mañana, entonces Dios todo el tiempo extiende su regalo. Él no hace acepción de personas pero hay quien dice mañana, quiero seguir con un poco más de peste, y eso Dios lo ve. Después de varias oportunidades Faraón siguió negándose y Dios fijó su corazón, ya no pudo arrepentirse, ya Dios había fijado su corazón después de haberle dado muchas oportunidades. Si tú tienes la misma actitud que Faraón, Dios escoge no tener misericordia.

Cuál fue la actitud de Esaú, era un pesado, y Jacob a pesar de que no era el primogénito, siempre estuvo luchando por su búsqueda de Dios. Por eso es que Dios ya los predestinó porque Dios va adelante de nosotros y ya sabe cuál es tu actitud. Él de antemano ya preparó vasos de deshonra, porque de antemano ya sabe qué actitud vas a tomar de este mensaje.

Rom 9:19 Pero me dirás: ¿Por qué, pues, inculpa? porque ¿quién ha resistido a su voluntad?

Rom 9:20 Mas antes, oh hombre, ¿quién eres tú, para que alterques con Dios? ¿Dirá el vaso de barro al que lo formó: ¿Por qué me has hecho así?^(G)

Rom 9:21 ¿O no tiene potestad el alfarero sobre el barro, para hacer de la misma masa un vaso para honra y otro para deshonra?

Alguien pudiera decir, ¿por qué me fortaleciste, por qué me afirmaste en mi dureza? Él tiene potestad de hacer lo que quiera contigo, te dio oportunidades y no las tomaste; tiene potestad sobre ti y desecharte o perdonarte.

Aquí Pablo está citando Jer 18:6

Jer 18:6 ¿No podré yo hacer de vosotros como este alfarero, oh casa de Israel? dice YHWH. He aquí que como el barro en la mano del alfarero, así sois vosotros en mi mano, oh casa de Israel.

¿Quién es la casa de Israel? Las 10 tribus del norte. Es muy importante que sepas quién es la casa de Israel, de quién se está hablando. Al barro sólo lo puedes moldear cuando está suave, cuando se endurece ¿qué tienes que hacer? Romperlo, ya no tiene utilidad, así que más nos vale a nosotros tener disponibilidad y no endurecernos.

Jer 18:7 En un instante hablaré contra pueblos y contra reinos, para arrancar, y derribar, y destruir. Voy a hacer esto contra la casa de Israel. **Jer 18:8 Pero si esos pueblos se convirtieren de su maldad contra la cual hablé, yo me arrepentiré del mal que había pensado hacerles, Jer 18:9 y en un instante hablaré de la gente y del reino, para edificar y para plantar.**

Aun después de esa destrucción que Dios iba a hacer, Dios era capaz de volver a empezar con ellos. Regresemos a la carta a los Romanos.

Rom 9:22 ¿Y qué, si Dios, queriendo mostrar su ira y hacer notorio su poder, soportó con mucha paciencia los vasos de ira preparados para destrucción,

Rom 9:23 y para hacer notorias las riquezas de su gloria, las mostró para con los vasos de misericordia que él preparó de antemano para gloria,

Rom 9:24 a los cuales también ha llamado, esto es, a nosotros, no sólo de los judíos, sino también de los gentiles?

Y aquí Pablo empieza a hablar de dos grupos de personas, de los judíos. Él era judío y también de los gentiles. *Rom 9:25 Como también en Oseas dice: Llamaré pueblo mío al que no era mi pueblo, Y a la no amada, amada.^(H)*

Ahora la pregunta que le pudiéramos hacer a Pablo como buenos estudiantes de las Escrituras, es a ver Pablo, ¿por qué al referirte a los gentiles usas el texto de Oseas que dice llamaré pueblo mío al que no era mi pueblo y amada a la que no era amada? ¿Por qué utilizas este texto de Oseas y se lo aplicas a los gentiles? Si vamos a la profecía de Oseas, al capítulo 1, vamos a ver quiénes eran esas vasijas rotas, que se convirtieron en vasos de deshonra, que se convirtieron en vasijas inservibles y ¿se acuerdan qué se compró con el precio de la sangre de Yeshúa? Un campo al que se le llamó el campo del alfarero y que sirvió para sepultura de extranjeros, y ¿qué hay dentro de las sepulturas? hay huesos secos y pedazos de vasijas rotas, y estaba lleno de puras vasijas que se echaron a perder y eso fue lo que se compró con el precio de la sangre del Mesías, de manera que ¿qué es lo que él está redimiendo? Las vasijas rotas. ¿Quiénes son los huesos secos? Vamos ver Oseas y ver a quién se refiere.

Os 1:1 Palabra de YHWH que vino a Oseas hijo de Beeri, en días de Uzías,^(A) Jotam,^(B) Acáz^(C) y Ezequías,^(D) reyes de Judá, y en días de Jeroboam^(E) hijo de Joás, rey de Israel. Os 1:2 El principio de la palabra de YHWH por medio de Oseas. Dijo YHWH a Oseas: Vé, tómate una mujer fornicaria, e hijos de fornicación; porque la tierra fornicia apartándose de YHWH. Os 1:3 Fue, pues, y tomó a Gomer hija de Diblaim, la cual concibió y le dio a luz un hijo. Os 1:4 Y le dijo YHWH: Ponle por nombre Jezreel; porque de aquí a poco yo castigaré a la casa de Jehú por causa de la sangre de Jezreel,^(F) y haré cesar el reino de la casa de Israel. Os 1:5 Y en aquel día quebraré yo el arco de Israel en el valle de Jezreel.

Fíjense, está hablando de dos cosas, voy a hacer cesar el reino de la casa de Israel y este hijo que va a tener se va a llamar Jezreel que significa la siembra del Señor, dentro de su palabra está la palabra semilla, y todo esto serviría para sembrar. Y continúa diciendo, *Os 1:6 Concibió ella otra vez, y dio a luz una hija. Y le dijo Dios: Ponle por nombre Lo-ruhama,^[a] porque no me compadeceré más de la casa de Israel, sino que los quitaré del todo. Os 1:7 Mas de la casa de Judá tendré misericordia;* es importante ver que de Judá va a tener misericordia y lo vamos a ver en la carta de Pablo a los Romanos, por qué la nación en el momento que el Mesías estuvo no le recibió ¿cuál era la nación que estaba cuando vino el Mesías? la nación de Judá fue sujeta, sometida a desobediencia, no recibieron, no fueron obedientes al rey que Dios les mandó. Entonces te empieza a explicar por qué sucedió todo esto.

y los salvaré por YHWH su Dios; y no los salvaré con arco, ni con espada, ni con batalla, ni con caballos ni jinetes. Es decir, cuando vinieron los asirios a castigar a las 10 tribus del norte, a llevárselos al exilio, también se fueron contra Judá, pero Dios decidió salvarlos y destruyó al ejército asirio y no permitió que se llevaran a Judá, en una sola noche, con un ángel mató a ciento ochenta y cinco mil soldados. No los salvó con arco ni con espada, los salvó un ángel. *Os 1:8 Después de haber destetado a Lo-ruhama, concibió y dio a luz un hijo. Os 1:9 Y dijo Dios: Ponle por nombre Lo-ammi,^[b] porque vosotros no sois mi pueblo, ni yo seré vuestro Dios. Os 1:10 Con todo, será el número de los hijos de Israel como la arena del mar, que no se puede medir ni contar.* Nos damos cuenta para qué va a usar Dios la rebelión de su pueblo y luego los

va a llevar a las naciones, para qué lo va a usar, para que su número sea como la arena del mar que no se puede contar, porque ya no se va a identificar. Dios hace dos cosas, hace que se multipliquen y extiendan la semilla de Abraham y la lleven a todas las naciones y por otro lado los mantiene ocultos, camuflados. *Y en el lugar en donde les fue dicho: Vosotros no sois pueblo mío, les será dicho: Sois hijos del Dios viviente.^(G) Os 1:11 Y se congregarán los hijos de Judá y de Israel, y nombrarán un solo jefe, y subirán de la tierra; porque el día de Jezreel será grande.*

Un día regresarán y regresarán como hijos, un día volverán a casa y se les dirá tú eres mi hijo amado. A lo mejor vas a regresar con una mentalidad de jornalero, pero él te va a decir, tú eres mi hijo y ¿qué va a suceder cuando eso pase, cuando eso se cumpla? Se congregarán los hijos de Judá y los de Israel y nombrarán un solo jefe, el Mesías de Israel, Yeshúa y subirán de la tierra porque el día de Jezreel será grande. Actualmente el espíritu de Dios se está moviendo en aquellos que son biológicamente hijos de Abraham-Isaac, se está moviendo entre los huesos secos, entre los descendientes biológicos de Abraham, Isaac y Jacob, pero cómo alguien que no tiene esa simiente podrá ser parte, y aquí hay un punto, como no sabemos si venimos o no, la única manera es abrazar su pacto y venir al llamado del arrepentimiento que dice Isaías 56:

Isa 56:3 Y el extranjero que sigue al YHWH no hable diciendo: Me apartará totalmente YHWH de su pueblo. Ni diga el eunuco: He aquí yo soy árbol seco. Isa 56:4 Porque así dijo YHWH: A los eunucos que guarden mis días de reposo,^[b] y escojan lo que yo quiero, y abracen mi pacto, Isa 56:5 yo les daré lugar en mi casa y dentro de mis muros, y nombre mejor que el de hijos e hijas; nombre perpetuo les daré, que nunca perecerá. Isa 56:6 Y a los hijos de los extranjeros que sigan a YHWH para servirle, y que amen el nombre de YHWH para ser sus siervos; a todos los que guarden el día de reposo^[c] para no profanarlo, y abracen mi pacto, Isa 56:7 yo los llevaré a mi santo monte, y los recrearé en mi casa de oración; sus holocaustos y sus sacrificios serán aceptos sobre mi altar; porque mi casa será llamada casa de oración para todos los pueblos.^(A)

Entonces ¿qué se necesita para ser considerado parte? Abrazar el pacto. Y el que abraza el pacto no sabe si es Israel o no y ya para Dios es Israel y esa persona va a ser de influencia para otros y va a ser luz, y el día que ya se establezca la redención van a venir israelitas y una multitud de toda clase de gentes, lo que sucedió en el Éxodo, salió Israel y un montón de egipcios para los cuales ellos habían sido influencia.

Qué nos da la convicción de que somos hijos de Abraham, el que escucha la voz de Dios que nos dice regresa, endereza tus caminos, vuelve a mi pacto, eso nos da la certeza de que somos sus hijos. Su espíritu nos da esa certeza, de que somos sus hijos y somos herederos de las promesas juntamente con él.

Rom 9:26 Y en el lugar donde se les dijo: Vosotros no sois pueblo mío, Allí serán llamados hijos del Dios viviente.^(I)

Rom 9:27 También Isaías clama tocante a Israel: Si fuere el número de los hijos de Israel como la arena del mar, tan sólo el remanente será salvo;

Rom 9:28 porque el Señor ejecutará su sentencia sobre la tierra en justicia y con prontitud.^(J)

Rom 9:29 Y como antes dijo Isaías: Si el Señor de los ejércitos no nos hubiera dejado descendencia, Como Sodoma habríamos venido a ser, y a Gomorra seríamos semejantes.^(K)

Rom 9:30 ¿Qué, pues, diremos? Que los gentiles, que no iban tras la justicia, han alcanzado la justicia, es decir, la justicia que es por fe;

Ya dijimos qué es la fe, de dónde viene la fe, *Rom 9:31 más Israel*, (aquí habla de dos grupos, tenemos que entender para Pablo quiénes eran estos dos grupos en el momento que estaba escribiendo esto. Para Pablo ¿quién era Israel identificable en ese momento? Los judíos, era la nación de Judá, la nación de Judá era el Israel identificado en ese momento, los gentiles eran los no pueblo, las tribus en el exilio) *que iba tras una ley de justicia, no la alcanzó. Rom 9:32 ¿Por qué? Porque iban tras ella no por fe, sino como por obras de la ley,* (qué dijimos que son las obras de la ley, sus interpretaciones, por medio sus esfuerzos,) *pues tropezaron en la piedra de tropiezo*, ¿qué es una piedra de tropiezo? Una piedra de tropiezo es una piedra que no está firme, alguna vez has cruzado un río y ves que hay piedras y lo primero es asegurarte que las piedras estén firmes, si no, te vas a dar una buen golpe, ¿qué hicieron ellos? Tropezaron en una piedra que no estaba firme, pusieron su esperanza en una piedra de tropiezo y no en una piedra firme. ¿Cuál fue el error de Judá? que no escogieron la roca firme.

Rom 9:33 como está escrito: He aquí pongo en Sion piedra de tropiezo y roca de caída; Y el que creyere en él, no será avergonzado.

Isa 8:1 Me dijo YHWH: Toma una tabla grande, y escribe en ella con caracteres legibles tocante a Maher-salal-hasbaz.^[a] Isa 8:2 Y junté conmigo por testigos fieles al sacerdote Urías y a Zacarías hijo de Jeberequías. Isa 8:3 Y me llegué a la profetisa, la cual concibió, y dio a luz un hijo. Y me dijo YHWH: Ponle por nombre Maher-salal-hasbaz. Isa 8:4 Porque antes que el niño sepa decir: Padre mío, y Madre mía, será quitada la riqueza de Damasco y los despojos de Samaria delante del rey de Asiria. Isa 8:5 Otra vez volvió YHWH a hablarme, diciendo: Isa 8:6

Por cuanto desechó este pueblo las aguas de Siloé, que corren mansamente, y se regocijó con Rezín y con el hijo de Remalías; Isa 8:7 he aquí, por tanto, que el Señor hace subir sobre ellos aguas de ríos, impetuosas y muchas, esto es, al rey de Asiria con todo su poder; el cual subirá sobre todos sus ríos, y pasará sobre todas sus riberas; Isa 8:8 y pasando hasta Judá, inundará y pasará adelante, y llegará hasta la garganta; y extendiendo sus alas, llenará la anchura de tu tierra, oh Emanuel. Isa 8:9 Reuníos, pueblos, y seréis quebrantados; oíd, todos los que sois de lejanas tierras; ceñíos, y seréis quebrantados; disponeos, y seréis quebrantados. Isa 8:10 Tomad consejo, y será anulado; proferid palabra, y no será firme, porque Dios está con nosotros.

¿Cuál es el contexto de esta profecía? Los asirios estaban amenazando con conquistar a la tribu de Judá, y el rey de Judá en aquellos tiempos tenía temor de los asirios, porque ya se habían llevado a las 10 tribus del norte y los asirios se habían aliado con algunas de las tribus del norte y algunos consejeros de la nación Judía les estaban aconsejando que hicieran alianza con ellos y pidieran protección, esa era una opción. La otra opción era llamar al pueblo al arrepentimiento y reconocer que habían pecado y arrepentirse a nivel nacional y poner su confianza en la roca eterna, y Ezequías el rey de Judá decidió poner su confianza en la roca eterna, pero muchos otros no quisieron, e hicieron alianza, y los que hicieron alianza iban a ser una roca de tropiezo.

Isa 8:11 Porque YHWH me dijo de esta manera con mano fuerte, y me enseñó que no caminase por el camino de este pueblo, diciendo: Isa 8:12 No llaméis conspiración a todas las cosas que este pueblo llama conspiración; ni temáis lo que ellos temen, ni tengáis miedo. Isa 8:13 A YHWH de los ejércitos, a él santificad;^(A) sea él vuestro temor, y él sea vuestro miedo.

Se repite la historia, en la época de Roma tenían dos opciones, confiar en que él es la roca, o decir que Herodes es el Rey, en nuestro tiempo también pasa lo mismo *Isa 8:14 Entonces él será por santuario; pero a las dos casas de Israel, por piedra para tropezar, y por tropezadero para caer, y por lazo y por red al morador de Jerusalén. Isa 8:15 Y muchos tropezarán entre ellos, y caerán, y serán quebrantados;^(B) y se enredarán y serán apresados. Isa 8:16 Ata el testimonio, sella la ley entre mis discípulos. Isa 8:17 Esperaré, pues, a YHWH, el cual escondió su rostro de la casa de Jacob, y en él confiaré.^(C) Isa 8:18 He aquí, yo y los hijos que me dio YHWH^(D) somos por señales y presagios en Israel, de parte de YHWH de los ejércitos, que mora en el monte de Sion. Isa 8:19 Y si os dijeren: Preguntad a los encantadores y a los adivinos, que susurran hablando, responded: ¿No consultará el pueblo a su Dios? ¿Consultará a los muertos por los vivos? Isa 8:20 iA la ley y al testimonio! Si no dijeren conforme a esto, es porque no les ha amanecido. Al rollo de la Torá y a las Tablas de la Torá, Isa 8:21 Y pasarán por la tierra fatigados y hambrientos, y acontecerá que teniendo hambre, se enojarán y maldecirán a su rey y a su Dios, levantando el rostro en alto. Isa 8:22 Y mirarán a la tierra, y he aquí tribulación y tinieblas, oscuridad y angustia; y serán sumidos en las tinieblas.*

Isa 28:14 Por tanto, varones burladores que gobernáis a este pueblo que está en Jerusalén, oíd la palabra de YHWH. Isa 28:15 Por cuanto habéis dicho: Pacto tenemos hecho con la muerte, e hicimos convenio con el Seol; cuando pase el turbión del azote, no llegará a nosotros, porque hemos puesto nuestro refugio en la mentira, y en la falsedad nos esconderemos; Isa 28:16 por tanto, YHWH el Señor dice así: He aquí que yo he puesto en Sion por fundamento una piedra, piedra probada, angular, preciosa, de cimiento estable; el que creyere, no se apresure.^(B) Isa 28:17 Y ajustaré el juicio a cordel, y a nivel la justicia; y granizo barrerá el refugio de la mentira, y aguas arrollarán el escondrijo.

Dos opciones, confiar en la piedra que él puso, o confiar en el pacto con el Seol, el pacto con la muerte, que comparándolo con lo que leímos de Isaías vemos que es el mismo tema.

Pablo nos dice qué pasó con Israel, por qué no aceptó esta oferta, eran los gentiles los que se estaban acercando y Judá no, Judá se mantuvo estable, ¿por qué? Porque pusieron su esperanza en una piedra de tropiezo, pero la piedra que había puesto el Señor para que no se cayeran no la aceptaron, ¿queda claro? El señor es la piedra de tropiezo para el que no cree, pero también es la piedra firme para todo aquel que cree es estable en sus pensamientos porque irán de acuerdo a los pensamientos del señor por medio de su espíritu. Amen